

TAMBAHAN

BROMARTANI

Terbitnja saben hari Salasa dan Sabtoe.

Harganja f 0,25. Soewatoenja boelan.

pembritaän di tarima banasa Malajoe dan Djawa.

Harganja boeat orang dagang *Satengah* roepiah di dalem *sapoeloch* perkataan tetapi adanja mistri *tjoekop* harga soewatoe roepiah dan termoeatken doewa kali adanja.

Angkatan

Pembesar pamarentah Negri.

Karena soeda sampe temponja mendjabat pakerdjaän Negeri, di berhentiken dari djabatnja dengan loeloes tetep atas pangkat karoehoeranja, ja itoe: P. Toean A. C. Scheper, Secretaris di Bagelen.

Terpindah ka Modjokerto, mendjadi Ass. Resident ja itoe: P. K. Toean A. van der Ven, Ass. Resident di Malang.

Terangkat mendjadi Ass. Resident di Malang, ja itoe: P. K. Toean E. Constant, doeloe Ass. Resident di Tjilatjap.

SOERAKARTA.

Kangdjeng Pamarentah Negri Soerakarta me' nitahken, ja itoe:

- 1 Mas Ngabei Soerowirone Panewoe lid Kabopaten Bojolah di berhentiken dari pakerdjaänja dengan terloeloesken di pangkat karoehoeranja, dan di bri pensioen tanah soewatoe djoeng.
- 2 Mas Ngabei Haknjoprado Panewoe lid Kabopaten Ampel di berhentiken dari pakerdjaänja dengan terloeloesken di pangkat karoehoeranja, dan di bri pensioen tanah soewatoe djoeng.

Menoesoeli chabar wang kertas falsoe jang berharga f 60: terschoet di Tambahan No. 2 ja itoe orang jang menoeckarken wang kertas falsoe berharga f 200: di halte Poerwosari, lainnja hari kembali membawak doea lembar temennja itoe wang kertas Saperti jang telah kadjalanan dia orang dateng di Baron lagi, mintak toeloeng pada toean Manuel, boeat soewatoe soerat pada Agent Java bank, hendak menoeckarken wang kertas jang terbawak tadi.

Toean M. bilang jang ijanja sendiri bisa menoeckar itoe wang kertas, tetapi ini orang tiada maoe djika begitoe roepa, dan lantass mintak pada toean M. hendak meneroesken djalannja.

Toean M. tahan pada dia orang, dan sarenta dia orang hendak peksa itoe toean lantass toendjoeken soewatoe revolver kapadanja, mendjadi tiada djadi pgi.

Kalanja itoe tadi toean M. membri tahoe pada Padoeka Kangdjeng toean Ass. Resident dengan telefoon, jang sabentar lagi lantass dateng, dan tangkep itoe orang dan kawannja doea orang.

Seri Padoeka Toewan Sultan di Jogjakarta, baroe ini menitahkenja hoendoer soewatoe Bopati ha' nom mendjadi Loerah, ja itoe karena ijanja banjak piendjeman.

Doeloenja dapet loenggoeh tanah 12 djoeng, dan balandja f 50: soewatoenja boelan, sekarang tjoema dapet loenggoeh tanah 3 djoeng, dan balandja f 25: soewatoenja boelan.

Adanja ini hoekoeman ja itoe saperti soewatoe toelada, soepaja lain lainnja Prijaji jang membikin begitoe roepa dan si Tjina *soenggoe kapok* memidjemmi pada Prijaji.

Kami fasa baik di toeroet ini toelada.

Sa'orang kasih tjeritera pada saja. Koetika hari Chemis tanggal 9 boelan Redjeb sakira djam 8 pagi pasabangan soengai *Bendo dhalemman*, banjak orang orang beroeboeng roeboeng dari orang jang sama melihat bangké lantass ianja sigra dateng di itoe tempat.

Astagafiro'ellah! Jang di roeboeng oleh orang banjak tadi betoel bangkénja sa'orang parampoe wan toewa jang soedah mlemboeng dan telandjang boelet, maka oemoernja sakira 70 à 75 ta-hoen karena woedjoednja wedana soedah pating djengkeroet atau lagi kempong perot ramboetnja ngembang glagah; dari panerkanja orang jang lihat inaitnja itoe orang barangkali lagi mandi serta aer dateng kaliwat santernja, djadi kakoewatannja si orang toewa tadi tiada bisa njebadani datengnja aer poela kedjadian terhanjoet; bagaitoelah serta kadatengan policie pon mait lantass di hoepô kôrô saperti adat bijasa, sjoekoer! sjoekoer! lantass di roematti adanja.

Penjakit dingkel. Pada dewasa ini di perdjeman kami tertjaboel penjakit dingkel ja itoe jang terserang melinken chiwèn di mana kampoengan dan doesoen doesoen, lain dari itoe mitra pembatja baik jang hati hati djika beli ikan ayam, maka di waktoe sekarang amat moerahnja dari pada adat bijasa ikan ayam jang terdjoewal di mana mana tempat. Dan djoega jang saja adjab itoe penjakit amat tadjilnja mana ayam jang terserang lebih poela dari penjakit cholera, karena itoe saja sendiri soedah menesenni berdoewa mata, ja itoe babon jang baharoe toeroen betelor dari petarangan petok 2 kali toeroes dekem mati, adjaib boekan? Sjoekoer djika chiwèn sadja djangan kami poenja toeroenan adanja.

Ihtisjäm-Chädim.

Moelai dari 5 Januari ini perdjalanan dari Betawie ka sini atawa dari sini ka Betawie bolih kedjadian dalem 2 hari. Pada hari jang pertama dari sini ka Maos, dan pada kaesokan harinja dari Maos ka Betawie.

Adapoen perdjalanan antara Betawie ka Maos itoe sanget indahnja, tida sekali kali orang merasa bosen lihat di loewar Wagon adanja goenoeng dan oetan dan tanah pedesan jang di liwati itoe. Semoewa roepanja lebih bagoes dari pada penglihatan di tanah tepinja lahoet itoe, sedeng nawenja sanget mengenaken badan. Hati rasanja riang sepertinje beresa terbang, toeroen dari atas boekit ka tanah lapangan di bawah.

Maka wagonnja klasse 1 dan 2 amat elok atoerannja, mendjadiken kaseneugannja orang jang doedoek di dalemnja, tida oesah tjapé, krana barang siapa soeka doedoek bolih doedoek, barang siapa soeka doedoek bolih doedoek, barang siapa soeka tidoeran bolih tidoeran, sambil membatja menoesoet soekanja sendiri. Logi wagon itoe lebar dan veernja

baik, serta bebrapa atoeran di boewat aken goenanja toewan dan njonja, seperti tinggal di kamarnya sendiri, tida koewatier tergoda kasoekeeran satoe apa. Rasanja orang doedoek di wagon itoe, seperti orang bersondjo sadja, begitoeolah adanja kasenangan di sitoe.

Pada setengah malem orang sampe di Maos. Logement di sitoe baik dan bresih roepanja. tetapi tjoema koerang besar. Djikaloe sekarang ada lebih dari 14 orang jang bermalem di sitoe jang lain lain misti tidoer di bangkoe atawa di oebin sadja krana praotnja logement beloem tersedia semoewa. Kamaranja tjema ada 24 djadl pada kemoedian hari barang siapa pigi ka Betawie baiklah minta tempat doeloe, djangan sampe tida dapet kamar, Orang kasi kabar njamoeknja di Maos itoe telaloe banjak dan telaloe galak.

Maka pada perdjalanan jang pertama itoe njonja dan toewan toewan ada jang tidoer di bangkoe, korei atawa di oebin krana tida tjoekoop tempat.

Makanannja enak djoega, tida sampe kakoerangan, sebab toekang logement saboleh bolih memboewat kasenangan penoempangnja.

Sajang sedikit kamar mandi dan kamar no. 100 tida ada sampe banjak djadi pada waktoe pagi hari orang jang hendak brangkat itoe beriboet, masing masing hendak doeloean, soepsia djangan sampe ketinggalan spoor. Inilah membri ingetan, baiklah orang penoempang logement itoe bangoen malem, bersedia djangan sampe bereboet begitoe roepa pada pagi.

Trein Westerlijn tjoema djalan sampe di Djokdja, maka di sini ganti dengan treinnja N. I. Spoorweg Maatschappij jang tida begitoe seneng atoerannja krana toeroet model lama, tetapi di Solo orang masoeklah poela di kretanja Staatspoor, jang lebih baik dari wagon wagonnja N. I. Spoorweg Maatschappij. Begitoe djoega wagon wagon di Oosterlijn ini beloem seroepa dengan wagon di sebelah Westerlijnen atoerannja, di sini misih koerang baik djoega. Kreta klas doewa telaloe banjak bangkoe-nja, djadi orang doedoek sepertinja dempet dempetan, kaloe rasanja di geger. Roepanja negri di sini koerang memikir pada kesenangannja penoempang tjoema mahoe mentjari oewang sadja, krana satoe wagon klas 2 jang di Westerlijnen noewat 10 orang di sini di moeat 17 orang, sedeng besarnja wagon itoe tida katjek sedikit djoegapoen tida.

Lagi orang siapa pake pakean poetih atawa warna jang terang terang misti djaga baik baik sebab koelitnja tangan bangkoe bangkoe itoe loentoer bikin kotor pakean.

Spoor di Westerlijnen dan Oosterlijnen itoesemoewa negri jang poenja, kenapakah adanja perbeda'an ini?

Apakah memang di titahken oleh negri sendiri, apakah sebab dari salahuja exploitatie chef maka ada perbeda'an ini?

Ini kita koerang terang.

Perkataän A. dan B.

A. Dari mana asalnja hoedjan.

B. Itoe saja denger dari orang toewa, tapi satahoe ambil dari kitab atawa dari omongnja orang koeno sadja katanja begini: Toehan Allah soeroeh beberapa joeta Malaikat aken menjoerohken (ngesokake) hoedjan dari langit,

katanja satilik (tetes) hoedjan dikerdjaken oleh satoe Malaikat.

A. Wah! kaloe begitoe saja minta tahoe ada bebrapa joeta malaikat di langit?

B. O! itoe saja koerang terang, krana banjak sekali dan tjoema satoe doewa sadja diketa'hoei orang namanja.

B. Dari laoet.

A. Ach! mana boleh djadi, krana ajer hoedjan tidak asin.

B. ja, itoe soedah koewasa Allah begitoe.

A. Kaloe ada hoedjan sering sering disertai gelap, itoe apa sebabnja?

B. No, itoe kedjadian, dari kelakoewannja setan jang goda atawa ngregoni Malaikat toeroenken hoedjan lantas dibalang dengan batoe tapi itoe setan selamanja tidak tahoe kena sebab dija pinter sekali semboeni di dalem poehoen kajoe, di dalem bintang atawa di dalem badan orang, jang mana boleh bikin tjilakanja orang atawa barang jang di boewat semboeni, krana lan'tas kena gelap itoe sampe djadi mati atawa roesak. Maka dari itoe kita lihat kilat misti bilang bagini: »Angoedoebillahi minassoetanira, djim" ja itoe soepaja setan djangan berani deket pada kita dan lagi kaloe waktoe men doeng kau lihat barang apa sadja atawa binatang djangan sekali kau berani tegor, sebab barangkali itoe setan jang maoe dibalang oleh Malaikat, krana setan itoe pinter sekali mendjilma mendjadi saroepa binatang atawa barang jang lain, kaloe kau berani tegor lantas itoe setan dengan lekas, semboeni di dalem kau poenja badan jang lantas kena tjilaka di sumber gelap.

A. Apa tidak ada lagi ichtijarnja singgahi gelap.

B. Ada, begini: kaloe banjak gelap, kau misti pake tjoendoek pang kandri atawa kaloe kau lihat kilat lekas bilang begini: »koelo anak poetoene Kijai Ageng Selo"

A. Bagaimana ertinja itoe?

B. Begini: Kandri itoe soewatoe poehoen kajoe jang keras dan tjada loeroes seratnja; doeloe kala ada gelap menjamber poehoen kandri, tetapi lantas tobat, krana giginja poetoes satoe dan tinggal disitoe dan Kijai Ageng Selo itoe soewatoe bangsawan di djaman koeno jang sanget digdjojo; sekali dija maoe disamber gelap lantas gelapnja dipegang katanja berroepa satoe kakek, dan lantas minta ampoen kakek itoe dan bersoempah tjada aken berani lagi kapada kijai sampe pada anak tjoetjoenja.

A. Lo! ini katerangan roepanja kok lain sama jang doeloe.

B. Ja! memang lain, sebab jang doeloe itoe tjeritera dari orang Arab (barangkali) dan jang di blakang ini dari orang Djawa sadja.

A. Apa betoel ini tjeritera di atas!

B. Kena apa tidak betoel, semoewa betoel.

A. Ach, saja kira tjoema dari dongengan sadja atawa dari pembawaän goegon toehon.

B. Hoes! djangan bilang begitoe, sebab kaloe kita tidak pertjaja boeninja kitab koeran, kita menangoeng dosa besar dan diseboet orang moenatek atawa orang moengkir kapada Allah taala.

A. Boekan tidak pertjaja begitoe; saja djoega pertjaja tapi denger pikiran sendiri, mana jang sakira betoel boleh saja toeroet, jang tidak kita boewang.

B. Ach! soedah, djangan banjak omong saja tidak maoe denger omongnja orang moenapek saperti kau atawa kau ini orang Mesechi sebab pertjaja tjeritanjora ang Blanda.

A. Boekannja begitoe, saja djoega tidak masoek Mesechi dan kaloe diakoe saja misih toeroetomat Rasool, tapi dari adat adat jang tjilaka itoe saja tidak maoe pertjaja dan katerangan jang kau soedah terangken saja tidak maoe pertjaja saedjosgdjari sebab saja ada kate' rangan lebih baik dan kaloe kau maoe dengerken serta P. toewan Redacteur mengidini

saja dengan soeka hati djoega soeka menerang' kan hal hoedjan, (*) tjoema dari gelap roepanja roepanja koerang perloe sebab soedah banjak jang menerangkan di courant courant jang doeloe.

B. Achl pigi per setan, akoe tidak maoe denger kau poenja omong.

A. Inilah kaadaän bangsa kita orang Djawa jang masih tinggal dalem kagelapan kaloe ada jang bilang lebih baik lantas marab dan menjeboet orang moenafek. Maka dari itoe kendati ka' kendak K. Gouvernement menjegah orang naik hadji dengan perlahan lahan saja kira pertjoe ma sadja. Seperti tahoen di blakang saja ba' tja di courant jang perentah maha memberi remboeg pada seklian Pamarentah Negeri soe' paja kasih mengerti pada orang orang jang hen' dak naik hadji, jang di Mekah baroe ada pe' njakit kolera terlaloe keras. Maka saja dengan soeka hati lantas tjeritera pada saja poenja kenalan, tatapi lantas ditjegah begini:

»O, itoe soedah adatnja begitoe, karena Allah taala soedah pesti, adanja orang naik hadji dalem satahoen 77777; kaloe lebih dari sabe' gitoe, lantas lebihannja ditjaboet njawanja semoewa dan kaloe koerang. Allah lantas soe' roeh beberapa Malaikat aken genepi. Demi' janlah adanja.

DARMASOEWARTA.

(*) Memang Kami toenggoe itoe.

Red. Brm.

Pembriän Tahoe.

VOGEL van der HEIJDE & Co baharoe tarima:

Penna wadja matjem paling baik [Kroonpennen. Palangkan Gambar.

Album.

Toetoep lampoe.

Permahinnan domino.

Doos hisi kertas bagoes dengan envelop, boeat menjoerat pada si djantoeng. . . .

VOGEL v. d. HEIJDE & Co.

mendjadi agent boeat residentie

Soerakarta

dari

SOCIETEIT van ASSURANTIE

ja ietoe artinja: persekoetoean tangoengan) firma I. J. A. SANTHAGENS BAKE & Co di AMSTERDAM,

hendak dameiken pada siapa jang menangoengken karoegian hal kabakaran, atas djandjian jang pantes adanja.

TARIMA

minjak wangi:

Bouquet Sultan,

VOGEL VAN DER HEIJDE & Co.

Baroe tarima.

Ajer wangi: Lavender tjina klontong

Bole beli pada:

Vogel van der Heijde & Co dan Liem Wie Kok, di Ketandan.

TOKO STOFFERS

Salamanja ada Anggoer baik dan enak, ja itoe Frans, Griek, dan Anggoer asem, jang harganja lebi moerah dari lain tempat, saperti:

Cotes 1 peti f 42,50— 1 doz. f 11,50—
1 botol f 1.—

Bordeaux
Grand ordinair } 1 peti f 40.- 1 doz. f 10,50
dari Platon & Co. } 1 botol f 0,90.

Bordeaux } 1 peti f 34.- 1 doz. f 9.- 1 botol
dari Schade } f 0,80.

Hautcanon 1 peti f 32.— 1 doz. f 8,50 1 botol
f 0,70.

Portwijn dari }
Platon & Co. } 1 botol f 1,25.

Witte wijn } 1 " " 1,25 1 doz. f 14.—
Grave } " " " " " " " "

Mentega Lugard enak dan paling baik
1 pipa f 13.—

" Ammelan 1 pipa, f 12.—

" Jacobson van den Berg & Co, 10 R f 8,50

" " " " " " " " 2 " " 1,50
Koewih dari Smabers Semarang.

Thee banket }
Allerhanden } 1 bl. f 1,50.

St. Nicolaas }

Boterspritsen 1 " " 1,50.

Boekoe Taij Wan

Lauw Ing Hok, antara Djepang
1895.

1 boekoe tamat harga f 0,60
franco per post » 0,65

SIE DHIAN HO.

Soerakarta.

LOT LOTERIJ OEWANG

aken goenanja

Sekola Fröbelschool die Padang

1 lot harga f 4.—

franco die post f 4,20.

rembours f 4,35.

Bole blie sama

SIE DHIAN HÖ.

SOERAKARTA.

MINJAK RAMBOET.

boeat bikin pandjang dan tebal ramboet
arga 1 flesch f 1,50.

AER MOEKA

inie aer bergoena sekalie boeat ilangkan djerawat,
ketoeaan, litjin dan bagoes koelit moeka

1 flesch arga f 1,50.

Bedak (koelit telor boeroeng dara) 1 doos darie
arga f 1,50, sampei f 2.

Arga terseboet lain darie ongkost mengirim.

Pembliie dapet dia poenja pengatoeran pakei.

SIE DHIAN HO.

Soerakarta.

